

令和7年9月25日

由利本荘市教育委員会
9月定例会会議録

由利本荘市教育委員会

1、令和7年9月25日、由利本荘市教育委員会定例会が、由利本荘市役所本庁 4階正庁に招集された。

1、本日の出席委員は次のとおりである。

1番 教育長

2番 委 員

3番 委 員

4番 委 員

5番 委 員

1、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。

教育次長

教育総務課長

学事課長

主幹兼学校教育課長

生涯学習課長

中央図書館長

本荘教育学習課長

矢島教育学習課長

岩城教育学習課長

由利教育学習課長

大内教育学習課長

主幹兼東由利教育学習課長

西目教育学習課長

鳥海教育学習課長

書記（教育総務課参事）

1、本日の会議の日程は次のとおりである。

令和7年9月25日 午後1時30分 開会

日程第1 会議録署名委員指名

日程第2 事務局報告

日程第3 報告

日程第4 その他

1、会議の顛末

教育長

開会（午後 1 時 30 分、会議の開会を宣言）

それでは、9月の教育委員会定例会を開会します。

それでは、日程に入らせていただきます。

日程第 1、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会議規則第 18 条第 2 項の規定により、会議録署名委員に、4 番委員と 5 番委員を指名します。

続きまして、日程第 2 事務局報告をお願いいたします。

教育次長

1 件、市議会 9 月定例会について報告いたします。9 月定例会は、9 月 2 日に 23 日間の会期で開会し、昨日 24 日に閉会いたしました。一般質問は、6 名の方が質問され、そのうち、教育委員会関係には、4 名の方から 9 件（学事・教育総務 1 件、学校教育 6 件、生涯学習 2 件）の質問がありました。質問の要旨と答弁については、みなさまに（の机の上に）お配りしておりますので、後ほどご確認ください。また、案件については、令和 6 度歳入歳出決算認定、令和 7 年度補正予算についてなどが審議され、すべての案件について認定並びに可決されております。

教育委員会関係といたしましては、本荘東小学校グラウンド整備工事において、グラウンドの路盤材料の変更（再生碎石から新規碎石への変更）、敷き鉄板の追加などによる変更請負契約の締結、東由利小・中学校への学校給食配送車両購入において車両の保安基準の変更により年度内の納車が困難となつたため・事業費の全額を翌年度へ繰越、車両のリース料の債務負担行為の設定、公益社団法人由利学生寮から解散による財産の寄付に伴う、由利学生寮教育振興基金条例の制定とそれに伴う補正予算、令和 6 年度の歳入歳出の決算認定が、認定並びに可決されております。

報告は以上でありますが、まもなく、来年度の予算編成作業が始まります。継続するものや新たに取り組むのもなど、それぞれ担当課で準備をしているところですが、教育委員の皆様におかれましては、地域や学校などと懇談する中で、予算に関わる話題や気になった点、ご意見などありましたら、事務局へお話しいただければ幸いでございます。私からは、以上でございます。

教育長

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますでしょうか。（なし）それでは、次に進みます。日程第 3 報告に入ります。各課より報告をお願いします。

学事課長	(本荘地域の学校再編における学校指定変更の取り扱い、本荘東小学校開校に伴うスクールバスルートについて報告)
学校教育課長	(生徒指導関係事案について報告)
生涯学習課長	(令和7年度社会教育・生涯学習関連の表彰について報告)
教育総務課長	(本荘地域学校再編委員会、教育委員会定例会について報告)
学事課長	(就学時健診について報告)
学校教育課長	(各種会議、研修会について報告)
生涯学習課長	(芸術鑑賞教室について報告)
中央図書館長	(高校生インターンシップ、おはなし会などについて報告)
本荘教育学習課長	(各種催し物について報告)
矢島教育学習課長	(各種催し物について報告)
岩城教育学習課長	(各種催し物について報告)
由利教育学習課長	(各種催し物について報告)
大内教育学習課長	(各種催し物について報告)
東由利教育学習課長	(各種催し物について報告)
西目教育学習課長	(各種催し物について報告)
鳥海教育学習課長	(各種催し物について報告)
教育長	各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。
委員	石沢の夏祭りについて、宇崎竜童さんがライブをやったようですが、毎年、このようにイベントを行っているのか。
本荘教育学習課長	今回は、夏祭り30周年イベント言うことで特別に開催されたものです。
委員	各地区で開催されている祭りについて、市全体で盛り上がることは良いことだと思いました。
委員	9月、10月は地域のイベントごとが多くなってきているが、イベントの開催日が4つとか重なっていることがあり、今後はイベントの日取りも大切な要素になって来ると思います。スポーツ大会がある日に文化祭が開催されたり、民間のイベント日が、公的なイベント日と重なることもある。これらのイベントを別個にしないで、民間のイベントと公的なイベントとの連携を図るとスムーズに行くのではないか。全部、別々に開催されてしまうと、それぞれに費用も掛かるし、それぞれで集客を図ることにもなる。民間の方から連携を図るのは、敷居が高くなると思うので、公的機関からイベント連携の声かけをしていただければうまくいくのかなと思います。

委員

これから秋になると、様々な行事が開催され忙しくなると思いますが、市の皆さんには運営を頑張っていただき、市民の皆さんに楽しんでもらえる機会を作っていただきたい。

委員

新山小学校の事案で、マムシにかじられた子どもがいたが、対処せず家に帰していたら、命に危険を及ぼす可能性があった大変な事件だったと思う。保健師の先生が子どもから話をよく聞き取って、マムシにかじられたことによく気づいたなど。マムシにかじられたことに気づかないで下校させていたら、修学旅行どころか大変なことになっていただろうと思いました。子どもの話をよく聞いて、聞き出して、最初、子どもは隠していたと思うが、そのことを話すことまで導いたことは、本当に素晴らしい対応だったと思う。マムシの忌避剤もあるようなので、子供たちを守るために学校で活用する方法もあると思う。

東小学校がいよいよ開校するということで、子供たちのバスの利用方法について明らかになってきたが、始まってから3箇月くらいのところで、バスを利用している子供たちにアンケートを取って、子供たちが利用しやすいのかと言うことを確認していただければありがたい。その結果をもとに、もし改善できることがあれば、保護者も安心するのではないか。統合の後でくすぐるのは、通学方法に関する事なので、始まって3箇月ぐらいで対応できれば、保護者の心も落ち着くと思う。

教育長

今年は閉校行事があり、後期の学校訪問は行いませんが、各地区において、学校のことで見てほしいことがあったならば、対応するので連絡してほしい。本日は、この会議の後に総合教育会議が行われます。その内容は、次期教育大綱のことですが、市のみらいプランと一体化した形で進められることになります。総合教育会議は、通常の年であれば一回ですが、今日の会議を踏まえ、もう一度開催されますので、よろしくお願ひいたします。また、各地区的教育学習課長におかれましても、次期教育大綱について、目を通してください、何かありましたら連絡してほしいと思います。

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会9月定例会を閉会いたします。

閉会（午後2時08分、会議の閉会を宣言）